

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.603

Franqueo  
concertado

Sábado 19 de Junio de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

## COLABORACIONES

### Los "nacionales" sin nación

Aunque dicha en la intimidad, circula por ahí la frase de un ilustre escritor español, hoy emigrado, al que alguien preguntó su opinión sobre la guerra. "Franco perderá la guerra —dijo— aunque ha llevado extranjeros". Alguien estimará paradójico este juicio, porque en efecto si los facciosos pierden la guerra con la ayuda de fuera, más fácilmente hubieran fracasado sin ella. Pero lo que quería decir el escritor es que el profundo españolismo del pueblo español, su sentimiento secular de la independencia reaccionaria de tal modo ante la invasión italo-alemana que por encima de militar, sería causa de su derrumbamiento bélico realizado por el fascismo decidirían el fracaso del movimiento.

Si Franco hubiera sabido la historia —la que se enseña en las antiguas Academias militares no tenía nada de tal—habría comprendido que la entrega al extranjero del territorio nacional, aunque le favoreciese momentáneamente desde el punto de vista los efectivos militares y del esbamiento moral y en último término de la derrota definitiva que tarde o temprano ha de inflingirse. Todos los movimientos que en España pueden denominarse con justeza nacionales, lo han sido por la reacción airada del pueblo contra los extranjeros. La revuelta de las comunidades castellanas nace como protesta contra los innumerables alemanes que gobiernan el reino por designio de Carlos V. La guerra contra Napoleón surge con empuje singular porque se trata de arrojar del país a los extranjeros. También entonces habían sido gentes españolas las que abrieron las puertas al invasor, de acuerdo incluso con los hombres representativos de la política y del ejército. Verdad es que aquellos afrancesados representaban la ilustración, y los fascistas de ahora significan el retroceso y la barbarie.

Ahora es cuando empiezan a darse cuenta en el campo faccioso del peligroso experimento a que se han entregado los generales traidores y las terribles consecuencias de semejante conducta. Tengo delante un notable documento recogido por nuestros soldados en su avance por tierras de Córdoba, en el cual "un grupo de falangistas y requetés" después de enumerar el origen del llamado, quizá por sarcasmo, "glorioso movimiento nacional" declaran textualmente: Franco nos habló de que íbamos a luchar por España. Pero la realidad es que hoy pisan el suelo de nuestras capitales y las tierras de nuestros campos miles y miles de extranjeros alemanes e italianos que en muchos casos y no ocultan sus aires de conquistadores, de amos de nuestra España. Esos ejércitos extranjeros han encontrado libre el paso hacia nuestra tierra. Han sido traídos por Franco y eso equivale a tanto como entregarnos a otros países. Nuestros ideales han sido traicionados, porque España será de esos extranjeros. No será lo que nosotros soñábamos, sino lo que quieren esas dos naciones". Ese manifiesto es un sintoma del estado de ánimo en que se encuentran vastísimas zonas de la España facciosa. Si a eso se añaden los choques entre oficiales españoles y extranjeros, que registra

a diario la prensa internacional, se comprenderá que el sentimiento patriótico ha llegado a tal punto de efervescencia que ni siquiera la hipótesis de la victoria basmovimiento que pretendía ser esta para sostener la unidad de nuestros enemigos.

Y es natural tratándose de un pecíficamente españolista. De ahí que los facciosos lanzasen al mundo desde el primer día la leyenda de que el Gobierno republicano era hechura de Moscú y una especie de sucursal del Komintern rojo. Esto impresionaría a las gentes de orden de todo el mundo, no muy enteradas ciertamente del rumbo que imprime a su política internacional la democracia soviética. Le escogió incluso la denominación de "rojos" para los soldados republicanos, según la caprichosa nomenclatura que ciertos reporteros sensacionalistas lanzaron en el curso de la revolución china. En vano se ha dicho y demostrado hasta la saciedad que aquí no hay ningún soviet y que gobierna el país una situación democrática y parlamentaria contra la cual se produjo el alzamiento militar. Los rebeldes comprendían que el cuento de la intervención rusa perjudicaría el crédito de la República lo mismo en el interior que en el extranjero. Muchos militares que combaten a su lado permanecen todavía engañados hasta el extremo de que en nuestras avanzadillas se oye con frecuencia preguntar a los falangistas: "¿Sóis rusos o españoles?" y no son pocos los prisioneros que al ser aprehendidos manifiestan su extrañeza al encontrarse con que los "rojos" son tan españoles como ellos y la mayoría de las veces de su misma clase social.

En cambio, la presencia de moros, italianos y alemanes no puede ser disimulada porque pululan en grandes núcleos por el territorio ocupado, y además "con aire de conquistadores", como dice el documento que acabo de transcribir. Los fascistas extranjeros saben perfectamente cual es su misión en España: Llevar adelante el espíritu de expansión que tanto Hitler como Mussolini inculcan a sus masas. Toda la ideología fascista, provenga de Berlín o de Roma tiene por base el propósito imperialista. Los fascistas necesitan colonias y materias primas, y vienen a buscarlas a España según las promesas que Hitler en "Mi lucha" y Mussolini en todos sus discursos han reiterado desde la oposición y desde el poder. No tiene nada de extraño que oficiales "nazis" y "camisas negras" pisen el suelo español con la petulancia y la osadía de querer tomar posesión de una nueva colonia. Si ellos traen aviones, tanques y fusiles con sus técnicos y con sus combatientes ¿quién puede exigirles una guerra desinteresada? ¿Van a arruinarse y morir por Franco, ese desmembrado oficial que se deshace en zalemas al paso de von Faupel, el antiguo asesino de los boxers?

J. DIAZ FERNANDEZ.

### VINOS DE MESA Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

### Ayer fué obsequiado Gordón Ordás en Castellón con un almuerzo por los diputados de U. R.

Como habíamos anunciado, la minoría parlamentaria de Unión Republicana vino ayer tarde a Castellón para almorzar con su compañero, el embajador de España en Méjico, Félix Gordón Ordán, gran figura republicana que tan magníficos servicios está prestando en esta hora histórica a la causa antifascista.

El acto se celebró en término de Benicasim, entre las montañas del Desierto, frente al mar, uno de los parajes más bellos y gratos de España.

Dió comienzo a las dos en punto de la tarde y terminó cerca de las seis. No hubo discursos, y el tiempo transcurrió en conversación íntima y amena, a través de la cual Gordón dió a conocer a sus compañeros lo que está siendo su labor en el país mejicano, y recibió también noticias de algunos episodios del último año que, por haber acaecido en su ausencia desconocía.

A derecha e izquierda de Gordón se sentaron el presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio y el ministro de Obras Públicas, señor Giner de los Ríos, quien había llegado directamente desde Madrid.

En los demás lugares de la mesa

### ¡Forjemos una cultura popular!

En los periódicos valencianos se han publicado estos días unos anuncios vistosos que dicen: "Tiene ya localidad para ver a Miguel de Molina? ¡Apresúrese! Los llenos son tan imponentes que no lo verá quién quiera, sino quien pueda!" Nos ha subido el rubor al rostro. No por lo que representa Miguel de Molina, hombre

ocuparon puesto indistintamente los diputados Ramón González Sicilia, Elfidio Alonso, Fernando Valera, Francisco Gómez Hidalgo, Manuel Torres Campaña, Ricardo Gasset, Faustino Valentin, Francisco López de Goicoechea, Manuel Sánchez Caballero, Joaquín La Casta, José Tomás Rubio Chavarri, Fulgencio Díez Pastor, Rafael Pina, Benito Artigas Arpón y Juan Antonio Méndez.

A las seis de la tarde todos los comensales se trasladaron al Circolo de Unión Republicana en Castellón, con objeto de saludar a sus correligionarios.

Fueron recibidos por el presidente provincial del partido y consejero municipal, camarada Albio, y muchos correligionarios, con quienes permanecieron conversando más de una hora.

Finalmente todos los excursionistas salieron para Valencia, muy satisfechos de su grata estancia castellonense.

afeminado que cosecha el arte de la canción con alardes de estrella de cabaret. Nosotros nos hemos formado ya el concepto que nos merece esta clase de espectáculos frívolos. Lo que sí queremos hacer constar es la profunda pena que nos produce el hecho de que periódicos antifascistas admitan los anuncios y propaguen con ellos una manifestación artísticamente tan impropia de los tiempos que vivimos. La revolución trae consigo no solamente el enderezamiento de las masas en el campo político y económico, sino que supone también la afluencia de nuevos valores culturales en el nexo de esa transformación que se opera dentro de las clases sociales antes sojuzgadas y oprimidas.

Los partidos del Frente Popular han descuidado, lamentablemente la labor cultural en la retaguardia. Si de Castellón nos referimos, el balance es desconsolador. Ni una Biblioteca pública, ni un Ateneo popular, ni una organización que centralice las múltiples actividades del campo artístico y cultural. Por otro lado, teatros y cines, con sus programas ridículos que idiotizan al público y los desvían de la ruta marcada por la realidad. Castellón se ha convertido en un centro receptor de gente forastera, siendo ya de por sí una población de censo elevado. Suprimida la burguesía, el camino se abre sin obstáculos para la cultura del pueblo. Hay que ir, pues, a ella resueltamente. El Ayuntamiento es el exponente máximo de esa educación ciudadana. De él deben de partir las iniciativas, creando una Comisión de Cultura que, con la representación de partidos y sindicatos, pueda estructurar un plan de realizaciones inmediatas. La labor no es difícil. Con un elemental criterio de las necesidades colectivas, se encuentra solución a todos los problemas. La Biblioteca y el Ateneo son dos instrumentos de captación de inmenso valor. En Barcelona los Ateneos Populares han hecho verdaderos milagros en el mejoramiento cultural de la población obrera. Mediante la aportación de pequeñas cuotas, la juventud acude a los centros donde desplegar sus actividades a que las ansias del saber le empujan. Aquí, en Castellón podría ocurrir otro tanto. Las calles no se verían invadidas por grupos de ociosos pululando por las vías céntricas sin rumbo ni norte. Ni se daría el espectáculo de ver como transcurren las horas en la más completa somnolencia. Hay que mantener el espíritu siempre vivo, encauzando la voluntad de los ciudadanos hacia derroteros óptimos y constructivos.

Con la Biblioteca y el Ateneo se daría el primer paso para ir a la creación de cuadros artísticos, seleccionando las obras de contenido social y revolucionario en sustitución de las que hoy, por desgracia nuestra, siguen ocupando las tablas del escenario. El ritmo de nuestra revolución exige la autenticidad de todos los valores. Que se retiren los negociantes y abráse paso a la juventud con todo su bagaje de abnegación y sacrificio. Si los profesionales del arte no han comprendido aún el significado de la lucha antifascista, pueden muy bien pedir el retiro para que las nuevas formas de la cultura sean las únicas y verdaderas inspiradoras del porvenir de nuestro pueblo.

JUAN VALLESPINOS

## EDITORIAL

### NUESTRA PROPAGANDA EN EL EXTERIOR

Las calles de nuestras ciudades están materialmente invadidas de todo género de carteles, para realizar la propaganda de las consignas y los imperativos de los distintos momentos que señalan las etapas de evolución de la guerra que el fascismo desencadenó en España. Huelga decir que tal propaganda es conveniente e indispensable. Si hemos de poner algunos reparos, hay que considerarla excesivamente diversa.

Este defecto algo se ha corregido en estos últimos tiempos. Realizada aquella libremente por los partidos y organizaciones antifascistas, no siempre resultó conveniente. Sometidos los propagandistas a los estímulos de una creciente emulación, se rebasaron con exceso los límites prudentes. La propaganda no rendirá toda su eficacia si no está unificada y no responde a unos fines concretos previamente establecidos.

Pero donde se acusan más las deficiencias de la propaganda es en el exterior. Es cierto que del todo no ha sido descuidada y que la que se realizó acusa excelentes resultados. La evolución favorable de las repercusiones exteriores de la guerra española no ofrece duda alguna. Los frutos de estas campañas se traducen en hechos tangibles. Los millares de niños y mujeres acogidos con la máxima solicitud en Francia, Rusia, Inglaterra, Méjico, etc., etc.; la valiosísima cooperación sanitaria realizada mediante públicas suscripciones y la creciente simpatía que en radios y periódicos despiertan las noticias e informaciones favorables a la causa del proletariado español, constituyen testimonios irrecusables.

¿Debemos considerarnos satisfechos? No. Lo conseguido nos da una medida cierta de las grandes posibilidades de una metodización de la tarea a realizar. La propaganda deberá tener dos finalidades primordiales: difundir por todo el mundo los crímenes del fascismo en el suelo español y neutralizar las calumnias por los rebeldes propagadas a través de los poderosos medios de propaganda que los alemanes, italianos y los próceres y capitalistas de la anti-España les han proporcionado.

Y en esta empresa hay que seleccionar los medios más eficaces. Las experiencias publicitarias tienen bien demostrado que la propaganda solo es eficaz mediante una frecuente persistencia. Hay que buscar al público; hay que —valga la frase— sorprenderle, haciendo la propaganda por medios "indirectos". La publicidad tiene que salir al paso del público; pues si este tiene que ir a buscarla, se limita mucho su eficacia. Por eso los medios más eficaces de difusión son la prensa y la radio.

El periódico y la radio atraen al público por su amenidad e interés. Basta con saber utilizarlos hábilmente. El cartel, el folleto y el cine realizan tan solo una labor complementaria.

Suponemos que el Gobierno habrá tratado especialmente este interesante aspecto de la lucha en las reuniones de diplomáticos realizadas estos días en Valencia. Si es así y en esta materia ha presidido una inteligente orientación, no dudamos que en breve serán mucho mayores los beneficios de la labor realizada en este sentido en el exterior.

# En todos los frentes las fuerzas leales actúan con gran actividad

## Información oficial de los frentes

### Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte de las diez de la noche de ayer dice:

**CENTRO.** — Fuego de cañón, mortero y fusil por los distintos sectores, sin consecuencias para nuestras tropas.

**NORTE.** — VIZCAYA. — Continuó la presión del enemigo en el frente de la quinta División, donde realizó un fuerte ataque apoyado intensamente con artillería y aviación.

Las tropas leales contuvieron y rechazaron brillantemente la acometida facciosa, obligándoles con bombas de mano a volver a sus posiciones de partida.

**ASTURIAS.** — Cañones y tiroteos sin importancia.

**SUR TAJO.** — Las tropas republicanas efectuaron con éxito una operación de castigo por la Sierra de Argallanes, alcanzando nuevas posiciones con las cuales se mejoran nuestras líneas, y causando al enemigo bastantes bajas.

**SUR.** — Ligero ataque por la carretera de Villaharta, que fué rechazado fácilmente por nuestras tropas.

De los demás frentes, no hay noticias dignas de mención."

### FUERZAS AEREAS

El parte de las diez de la noche de ayer dice:

A primera hora de esta tarde nuestra aviación bombardeó con eficaz resultado el aeródromo de Carrapinillos (Zaragoza), en cuyo campo había quince aparatos enemigos de bombardeo y de caza.

Nuestros aparatos regresaron a su base sin novedad.

En los demás sectores se efectuaron servicios de reconocimiento."

### FUERZAS DE MAR

El Tribunal Supremo ha designado al magistrado de la Sala Sexta del mismo, don Ricardo Calderón, para que, como juez especial, instruya el sumario por la explosión ocurrida a bordo del "Jaime I".

El juez especial se ha trasladado a Cartagena."

### Frentes del Este

Barcelona (2 t.). — El parte de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice: Nuestra artillería ha disparado sobre los polvorines de Huesca con gran eficacia y ha causado diversas bajas vistas.

Fuego de fusil, ametralladora y cañón en varios sectores del frente.

Se ha pasado a nuestras filas un legionario.

### Las fuerzas leales estrechan el cerco de Huesca

Sariñena. — De nuestro enviado especial. — Poco después de amanecer, apareció sobre Huesca la primera escuadrilla de aparatos republicanos; inmediatamente llegó otra, hasta sumar no menos de 40 aviones, la mitad de ellos de bombardeo. Con precisión insuperable, los trimotores empezaron a descargar bombas. La magnitud del ataque aéreo fué indescriptible. Tal efecto produjo el bombardeo, que durante mucho tiempo las baterías que hay dentro de la ciudad y en sus alrededores, quedaron silenciosas. Otros aparatos lanzaron proyectiles sobre distintas posiciones, siempre con gran eficacia. La infantería realizó pequeñas operaciones complementarias, con el mejor éxito. El enemigo no ha

insistido después de su fracaso al contraatacar la Loma Verde, en su reacción para reconquistar lo perdido.

Esta tarde atacaron bravamente nuestros tanques, que llegaron a las inmediaciones de Huesca. Los aparatos republicanos bombardearon de nuevo la ciudad a la una y media de la tarde, descendiendo los aviones de caza a menos de 80 metros, ametrallando de modo arriesgado los atrincheramientos en el linde de la ciudad y en lugares próximos. Al atardecer seis aviones rebeldes bombardearon sin éxito nuestras posiciones inmediatas a la capital. Hoy no ha habido otros acontecimientos en los sectores de Huesca.

### Los leales vuelan la "Casa Blanca"

Madrid (4 t.). — En la mañana de hoy se procedió, en la carretera de Extremadura, a la voladura de unas minas. El objetivo era la Casa Blanca, que son dos cuerpos de edificio de una altura de seis pisos, que era uno de los puntos de observación quizás más importante que los facciosos tenían cerca de Madrid. La mina fué colocada admirablemente y su explosión tan perfecta que no quedó en pie ni uno de los tabiques.

Inmediatamente los soldados de la República hicieron funcionar morteros, ametralladoras, fusiles y bombas de mano, para evitar que pudiese natar los facciosos por aquel punto e impidiendo asimismo que el lugar donde estaba la Casa Blanca cayese en poder de los rebeldes.

La artillería republicana bombardeó las posiciones de retaguardia, evitándose que los facciosos pudieran socorrer a los

que habían quedado sepultados entre las ruinas. El objetivo quedó cubierto admirablemente. Aunque todavía no ha podido comprobarse de modo exacto el daño causado, se calcula que el número de muertos asciende a unos 400.

### Los prisioneros elogian nuestra combatividad

Sariñena. — Han llegado a esta población 24 prisioneros hechos por las tropas republicanas en las recientes operaciones de la Sierra de Alcubierre. Han dicho que el combate en el que cayeron en nuestro poder fué bravo y admirable por parte de nuestras tropas, que estuvieron dentro del campo, atrincherado antes de que los facciosos se dieran cuenta de que el enemigo se hallaba a tan escasísima distancia. Los soldados que resistieron cayeron muertos y los demás se entregaron inmediatamente. Confirman que el botín es de mucha importancia, pues en la Loma de los Mártires y en Punta Calvario los facciosos habían acumulado muchos elementos de combate.

Estos prisioneros marcharon de madrugada a Barcelona.

### Las víctimas del bombardeo de Tarragona

Tarragona (4 t.). — A consecuencia de las heridas recibidas durante el bombardeo del jueves, han fallecido en la madrugada de hoy cuatro heridos.

En las primeras horas de esta tarde se ha verificado el entierro, al cual asistió todo el vecindario, cerrando el comercio sus puertas en señal de duelo.

El número total de víctimas del criminal bombardeo es el de 77. Cinco de los heridos se encuentran en gravísimo estado.

## FRENTE DEL CENTRO

### Se ensanchan nuestras posiciones en El Pardo. -- En diversos sectores se han registrado múltiples voladuras

Madrid (4 t.). — Durante las últimas horas de la noche y primeras de la madrugada los cañones facciosos han disparado sobre Madrid. Sin embargo, en esta ocasión el sufrido pueblo no ha padecido tan gran número de víctimas, como en otras ocasiones, y los daños materiales han sido menores. Inmediatamente las baterías leales respondieron al cañoneo y se entabló un terrible duelo que duró cerca de dos horas, al cabo de las cuales volvió a renacer la tranquilidad.

En el sector norte de Madrid, por nuestros soldados se han conquistado pequeños objetivos previamente señalados por el Alto Mando. Mediada la jornada de hoy, se habían ocupado posiciones de indudable valor, con las que se ha mejorado notablemente la situación de los soldados republicanos.

En el sector de la carretera de La Coruña, que fué donde más intensamente se combatió durante la noche pasada, sonaron durante la noche pasada, sonaron durante la misma varias explosiones de minas colocadas al efecto y que dieron lugar al derrumbamiento de varias casas, ocupando el ejército popular el lugar donde aquellos estuvieron emplazados. Tras unas explosiones de mayor intensidad, se oyeron varias de tono menor.

También en el sector del Pardo ocurrió lo propio. Después de terminada la acción de nuestros hombres, el frente por este sector se había ensanchado considerablemente, estableciéndose el contacto con diversos puntos, debido a lo cual las líneas de este frente están situadas en una más amplia zona de terreno y con una

fortaleza muy superior. En las primeras horas del día salieron diversas patrullas de reconocimiento para apreciar con verdadera exactitud los daños causados por las explosiones. A su regreso se trajeron algún material de guerra.

Nuestras baterías desde las primeras horas de la mañana han actuado eficaz e intensamente, bombardeando las líneas de retaguardia. Además de estos daños, se han infringido grandes destrozos en las fortificaciones de diversos puntos.

En las cercanías de la Sierra se registró en la madrugada última un enérgico ataque de los facciosos, que fué violentamente rechazado por el Ejército popular. La acción continuó empeñada al mediodía de hoy, y la aviación facciosa hizo varios vuelos de reconocimiento sobre diversas posiciones gubernamentales, con objeto de tomar nota acerca de la situación de las fuerzas.

Unas veces las baterías aéreas y otras nuestros cazas impidieron a los rebeldes que llevarsen a cabo sus propósitos de investigación.

Por el sector Sur del Tajo se realizaron diversos movimientos de exploración sobre el cerro de Argañanes, apreciándose cómo el enemigo se ha replegado después de la operación de ayer. En el Norte de este frente también se han realizado algunos movimientos de fuerzas.

La aviación republicana actuó en diversos frentes y por el sector del Tiemblo, colaborando a unas pequeñas acciones de avance de los soldados republicanos.

### La artillería facciosa bombardeó anoche Madrid

Madrid (4 t.). — Anoche, a la una menos cuarto, las baterías facciosas iniciaron un bombardeo sobre la población civil madrileña que duró una media hora, causando como siempre —daños y víctimas, aunque el número de éstas sea más escaso que el de otras ocasiones.

### Unión del proletariado mundial antifascista

Madrid (4 t.). — Se ha cursado el siguiente telegrama:

"París. Asamblea internacional obreras. Pedimos unidad ayuda acción en todos los pueblos del mundo, ayuda más eficaz para derrotar definitivamente al fascismo.

Firman este telegrama los partidos Socialista y Comunista madrileños.

### Lo que dice Miaja

Madrid (4 t.). — El general Miaja recibió a los periodistas, quienes le preguntaron a que obedecía el intenso fuego que la noche anterior se había escuchado.

Contestó el general que las baterías rebeldes habían lanzado sus proyectiles sobre Madrid y nuestros cañones habían contestado a la agresión.

Algunos informadores indagaron sobre los motivos de las explosiones de la noche, respondiendo el general Miaja que a veces, al cambiar una alambrada o relevar las guardias, el enemigo cree que se prepara una operación de ataque y enseguida lanza sus fuegos sobre las posiciones republicanas.

Terminó su conversación el general diciendo en tono humorista:

— Por todas partes ven ataques de las fuerzas republicanas.

### En los frentes de Córdoba son castigados los rebeldes

Andújar (4 t.). — Del enviado especial de Febus. — Continúa la actividad por estos frentes. No se llevan a cabo operaciones de gran envergadura, pero continuamente están en acción los soldados de la República, bien para realizar pequeños avances o para contener al enemigo que continuamente hostiliza nuestras posiciones, a fin de que se haga difícil la fortificación de las tomas que los soldados de la República han conquistado últimamente. La moral es elevada y el espíritu de los soldados más decidido que nunca.

En muchas ocasiones los pequeños golpes de mano y las sus puestos desordenadamente y hacen que los rebeldes abandonen acciones de nuestros soldados, efectúen repliegues que nuestros soldados aprovechan recogiendo a los facciosos grandes cantidades de material de guerra.

En las primeras horas de la noche se han presentado por el subsector de Balmes seis mujeres y nueve niños, procedentes del campo faccioso y por el de Motril, cinco soldados con armamento. Todos ellos, así como los prisioneros, hacen notar en sus declaraciones que los combatientes y poblaciones civiles del campo contrario están faltos de todo deseo de lucha.

La artillería rebelde ha dejado de cañonear nuestras posiciones después de mantener en la mañana de hoy un rudo duelo con la nuestra en los pueblos de Arjona y Arjonilla, en los cuales a poco renació la tranquilidad.

En los frentes de Porcuna, Lopera y Villa del Río la situación del ejército popular es magnífica.

## Información general

### Sanciones para las faltas de disciplina militar

Valencia (4 t.). — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

"Decreto del ministerio de Defensa Nacional en cuyo preámbulo se dice que la necesidad de asegurar la disciplina a todo trance, lograda en las filas de los defensores de la República con la organización del Ejército popular, exige su afianzamiento y por ello se dan a la publicidad las normas penales de orden militar, necesarias para que en todo momento tengan su adecuada san-

## Cartelera de espectáculos

### TEATRO MUNICIPAL

A las 7 en punto y 10'15  
GRANDIOSO EXITO del magnífico espectáculo RETABLOS DE ESPAÑA, formado por la notabilísima orquesta ESPAÑA y los artistas MUGUET y MIGUEL DE ALBAICIN, ROCIO ROMERO y el recitador RAFAEL DE CORDOBA.

### SALON ROYAL

A las 7 y 9'45  
Escogidos y selectos COMPLEMENTOS.  
Y GRAN EXITO de la revista musical de la PARAMOUNT, hablada en español, titulada "BAILES Y CANCIONES" por Johnny DOWNS y Betty BURGESS.

### CINE DORE

A las 7 y 9'45  
Una selección de escogidos COMPLEMENTOS.  
Y FORMIDABLE EXITO de la gran película en español de FILM RAZA, titulada "EL 113 O EL SOLDADO DE SAN MARCIAL" por el formidable actor Ernesto VILCHES.

### CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45  
Selectos y escogidos COMPLEMENTOS.  
Y EXITO del gran film de la FOX, hablado en español, titulado "CINCO CUNITAS" por DIONNE y Jean HERSHOLT.

### POPULAR CINEMA

A las 6'30 y 9'30  
La película de costumbres caballistas, titulada "LA CANCION DEL VAQUERO" por William BOYD.  
Y la gran película "LA DAMA DEL AVION"

### ACTUALIDADES

A las 7 y 9'45  
Una selección de escogidos COMPLEMENTOS.  
Y la interesantísima producción de la WARNER BROS, titulada

"LA DIVINA GLORIA" por Marion DAVIES y Pat O'BRIEN.

### SALON GOYA

A las 7 y 9'45  
GRAN EXITO de la revista musical de la PARAMOUNT, hablada en español, titulada "BAILES Y CANCIONES" por Johnny DOWNS y Betty BURGESS.

Completará este programa escogidos y selectos COMPLEMENTOS.

### CINE VICTORIA

A las 7 y 9'45  
La interesante producción de C. I. F. E. S. A., titulada "LA DAMA DEL AVION" Y GRAN EXITO de la película de costumbres caballistas, titulada "LA CANCION DEL VAQUERO" por William BOYD.

Propaganda italiana en el Marruecos español

## Los musulmanes piden el triunfo de Mussolini

La noticia es de "Il Popolo d'Italia", de Milán. Grata, por lo tanto, al fascismo, pues de lo contrario no se hubiera publicado en aquel periódico. Ni en ninguno de la nación fascista, pues en aquella prensa no ve la luz más que lo que ordenan, lo que quieren las autoridades. Por consiguiente, de ellas procede, a ellas se debe. Dice así:

"Jerusalem.—El "Saub Ashaab" de Bethlem, semanario nacional-árabe - cristiano - ortodoxo-independiente, con el título de "Invocación en favor de Mussolini, en la Kaaba" (Roca sagrada de la Meca), dice lo siguiente: "Una gran personalidad árabe que ha participado este año en la peregrinación a la Meca, nos ha contado un notable acontecimiento, único en su género en la historia del Islam, que tuvo lugar allí. Un grupo de musulmanes árabes del Marruecos español ha rezado en alta voz en la sagrada Kaaba, diciendo:

"¡Oh, Alá, dale la victoria a Mussolini! ¡Oh, Alá, confunde a sus enemigos!"

La persona que nos ha facilitado esta noticia agregó que los peregrinos se conjuraron en la santidad de la Kaaba, para mantener secreto este acontecimiento, para no divulgarlo."

Se conjuraron, según confiesa el mismo periódico.

Pero como el fascismo, que no cree en Alá, como no cree en otras tantas cosas, — en todas aquellas que no sean fascismo y sus intereses — rompen el secreto y lanzan la noticia a los cuatro vientos. Les conviene. Si no otra cosa, es un halago. Ahí es nada, los árabes pidiendo a Alá que dé el triunfo a Mussolini. Y seguramente se trataría del triunfo en España. Si no era en el mismo Marruecos. Pero si se trata de Marruecos, ¿qué papel hace Hitler que también pone los ojos y las manos allí? ¿Es que lo querían eliminar? Lo han dejado en tan mal lugar, que seguramente elevará su protesta exigiendo que se pida también a Alá por su triunfo

Y cualquier día leeremos en un periódico nazi que se ha rezado también por Hitler en la Kaaba de la Meca, con más fe que por Mussolini, porque le asiste mejor derecho. El, por lo menos, persigue a la iglesia católica...

Pero volvamos al periódico, "Il Popolo d'Italia, que sigue:

"En el caso de que esta noticia sea cierta, será la primera vez que en la Kaaba se ha invocado a Alá en favor de un personaje no musulmán.

El insigne personaje que dió la noticia manifestó que el acontecimiento había sido comunicado a los círculos musulmanes y árabes y que los príncipes y jefes de las tribus de Siria que se hallaban presentes lo comunicaron solamente a determinados notables sirios."

¿Pero no se habrán conjurado los peregrinos, y nada menos que en la santidad de la Kaaba, para mantener secreto el acontecimiento? ¿Cómo, entonces, se transmite a los círculos y a los notables sirios? ¿Y como lo sabrán esos príncipes y jefes sirios que comunicaron la noticia? ¿Eran conjurados y han faltado a su juramento? ¿Se lo contó uno de aquellos rompiendo el secreto? ¿Lo vieron por hallarse presentes? ¿Pero si ese acontecimiento tenía testigos, para qué la conjuración?

La verdad, el asunto no parece muy claro. El periódico italiano termina diciendo: "Nosotros publicamos la noticia sin comentario."

Más vale así, porque los comentarios podrían llevar a un mar de confusiones a los lectores. No es para menos, tratándose de un secreto que se acuerda no divulgar, bajo juramento, y luego lo saben príncipes jefes y notables sirios, altos círculos musulmanes y árabes y una personalidad árabe también, que la traslada a un periódico para que la lance a los cuatro vientos.

Pero es que la noticia interesa a Mussolini y al fascismo. Y éste no tiene secretos.

ción las infracciones de disciplina que se cometan.

El Decreto dispone que será considerada como deserción frente al enemigo la falta de presentación, al ser llamado a filas, de cualquier sujeto, dejando transcurrir las tres listas consecutivas de Ordenanza; la ausencia de su cuartel o residencia durante tres listas por parte de cualquier soldado o calse del Ejército y la ausencia de filas no hallándose en actos de servicio, también durante tres listas.

Los reos de deserción serán castigados con penas de 16 a 20 años de internamiento en un campo de trabajo o de doce años a muerte, según los casos.

Los militares que mandando o formando parte de una guardia, patrulla, avanzada, o cualquier acción en servicio, de armas o quien preste servicio en aparatos telegráficos o telefónicos, militar o civil, de señales, estafeta o cualquier clase de comunicaciones al frente del enemigo y sin orden expresa abandonase su puesto, incurrirá en la pena de 20 años de internamiento a muerte.

El oficial que abandone su residencia o no se presente en la misma una vez cumplida la licencia dentro del plazo de tres días, será castigado con pena de 20 años de internamiento a muerte.

El militar que se inutilizase voluntariamente para eximirse del servicio militar o que con males supuestos o cualquier otro pretexto se excusase de cumplir sus deberes o que no prestase por dicho motivo el servicio o puesto a

que fuere destinado, será castigado con la pena de 20 años de internamiento a muerte.

Los facultativos que extienden certificado falsos de enfermedad, leison o enfermedad con el fin de eximir a otra persona del servicio militar, será castigado con la pena de dos a seis años de separación de la convivencia social y multa de 1.000 a 10.000 pesetas.

El que encontrándose en acción de guerra o dispuesto para entrar en ella, fuere el primero en volver la espalda al enemigo, incurrirá en la pena de muerte, que podrá ser ejecutada en el acto para ejemplo y castigo de los demás.

El militar que en actos de servicio o en cualquiera otra ocasión maltrate de obra o palabra a un superior será castigado con la pena de 20 años de internamiento a muerte.

El militar que al frente del enemigo, de rebeldes o sediciosos o en cualquier acto de servicio, sea o no de armas, desobedezca las órdenes de sus superiores o deje de observar las que se le den, será condenado con la pena de 20 años de internamiento a muerte.

Aquellos delitos en que los reos hayan sido cogidos en flagrante delito militar y que tengan señaladas para el fallo la pena de muerte o de 30 años de internamiento, los jefes del Ejército o de los cuerpos de ejército podrán juzgarlos por procedimiento sumarisimo.

En posteriores artículos se establece el procedimiento rápido

a seguir y la constitución de los tribunales.

En las sentencias de muerte que su inmediato cumplimiento fuera aconsejado por las circunstancias a juicio de los jefes militares o comisarios de guerra, sin esperar al conocimiento de la sentencia por el Gobierno, serán ejecutadas inmediatamente.

En el procedimiento sumarisimo el juez instructor no está obligado a someterse en relación a diligencias a las formas habituales del derecho común, bastando que exponga con claridad o precisión las declaraciones que recojan o los datos que reúnan y el acuerdo que tomen.

Orden del ministerio de Economía, concediendo un suplemento de crédito de un millón de pesetas para gastos reservados.

Orden de Estado nombrando delegado para servicio de propaganda de Madrid, a José Carreño España.

Orden de Defensa Nacional nombrando comisarios políticos con categoría de tenientes para los servicios que correspondan a la subsecretaría de Aviación a don Carlos Sacanellas, Julio Cano Gutiérrez, Francisco Vega y Agapito Alberto Cabeza.

### Manifestaciones de Giner de los Ríos

Valencia (4 t.). — Al recibir a los periodistas el ministro de Obras Públicas, señor Giner de los Ríos, les dió cuenta de su viaje a Madrid, manifestándoles que había comenzado a enfocar los importantes problemas de desescombro, abastecimiento, transporte y obras públicas que afectan a la capital de la República.

Me he ocupado en comprobar la celeridad de los trabajos que se efectúan para terminar varios trozos de caminos secundarios.

Finalmente, dijo que para activar todo cuanto se refiere a estos problemas de interés hará semanalmente un viaje a Madrid.

### El ministro de Justicia restablecido

Valencia (4 t.). — Ha mejorado de su enfermedad el ministro de Justicia, que ayer por la tarde asistió al Consejo de ministros.

Esta tarde se ha reintegrado a su despacho oficial.

### La subida del pan en Valencia

Valencia (4 t.). — El ministro de Agricultura facilitó esta mañana una nota sobre los asuntos del pan, aclarando el por qué de la subida del precio del mismo en cinco céntimos por kilo, en cuanto se refiere a Valencia.

### Declaraciones de Gerdón Ordás

Valencia (4 t.). — El embajador de Méjico nos ha manifestado que se propone marchar a Madrid con objeto de pasar un par de días en la capital de la República y conocer de cerca la epopeya de aquellos heroicos defensores.

Agregó que después saldrá para Barcelona, para restituirse a su puesto diplomático.

Expuso su opinión sobre la labor que han de realizar los embajadores de España en los diversos países extranjeros y que a su juicio deben limitarse a ver, a oír, callar y hacer.

### Nuevo director de "Adelante"

Valencia (4 t.). — Ha sido nombrado director del diario socialista "Adelante", órgano de la Federación Provincial Valenciana, el conocido periodista y exsubsecretario de guerra, Carlos de Baraibar.

### Audiencias del Presidente de la República

Valencia (4 t.). — Esta tarde visitaron al Presidente de la República el encargado de Negocios de España en La Haya, José M. Semprun, el general Cardenal y vicepresidente de las Cortes, Fernández Clérigo.

LOS VASCOS QUE DEFIENDEN MADRID

## Quieren que los manden morir por Bilbao

Madrid conoce de sus soldados vascos. Estos hombres recios, de boina y rostros anchos, han defendido bravamente una de las entradas de la ciudad. Muchos capítulos de la historia gloriosa de la Ciudad Universitaria los han escrito los vascos, con sangre y con esfuerzo.

Madrid quiere a sus soldados vascos, y este cariño tiene hoy fuerza de angustia. Vascos y madrileños vuelven los ojos y el corazón hacia Bilbao—como Madrid—orgullo de España.

Los soldados vascos llevan varios días moviéndose inquietos en sus trincheras, donde han resucitado las viejas inscripciones de Noviembre que repiten el heroico "¡No pasarán!"

### LOS DOS MINEROS

Hablo con un minero, alto, espigado, grave. El nombre de Bilbao pone brillo de rabia en sus ojos grises. Se llama José Antonio Oyarzabal, y repite desde hace una semana un estribillo obsesante:

—Hay que ir allí o hay que atacar aquí.

No le busca otras variantes a la angustia heroica de Bilbao.

Otro minero de Gallarta habla más y es menos sombrío.

—Allí se defenderán bien—asegura.— Hay muchos mineros y todos conocen la dinamita. Son gente fuerte y saben resistir. Para atacar no son tan buenos; pero en la defensa saben lo que se hacen. Yo estoy seguro de que cada palmo de tierra vasca les cuesta cientos de muertos a italianos y alemanes.

### "SI COGIERA A MI PRIMO, LO TUNDIRIA"

La fila de trincheras de la Ciudad Universitaria se extiende entre una muralla invencible de cemento. Todos hablan de Bilbao a veces. Hay una voz más grave que las otras. Es la de un soldado que parece un roble.

—¿Tú qué eres?

—Yo era leñador en mi tierra de Guipúzcoa.

Resulta que es primo de Paulino Uzcudun, de ese traidor al pueblo que ahora abofetea en las cárceles a los presos atados.

—Si cogiera a mi primo le tundía—gruño al leñador—. Ya sabe él que siempre le he podido.

—¿Y de Bilbao?

—Bilbao no le toman. Yo me quisiera ir allí. Pero de todas maneras no lo toman.

El leñador iza a un hombre en cada puño cuando habla de su primo. Parece que quiere decir que si lo encontrara lo cogería de esta forma y le estrellaría contra una pared.

Repite veinte veces que los fascistas no tomarán Bilbao, hasta que nos anuncia que se va a dormir a su chavela. Se ha pasado toda la noche en la trinchera pensando en la Ría, en las Arenas, en lo que él haría si estuviese allí.

### "¡SI NOS FUERAMOS ALLI...!"

Tiene quince años y es de Irún. Allí luchó junto a los vascos del Teniente Coronel Ortega. Llevaba municiones, hasta que se acabaron. Entonces, los hombres le dijeron:

—Tu puedes quedarte ahí. Si te metes en tu casa seguramente los fascistas no averiguarán que has luchado con nosotros.

El chico contestó que sí; pero cuando las milicias vascas se retiraron de Irún, se fué tras ellas. Con los soldados vascos vino a Madrid y a su lado luchó desde el 7 de noviembre.

El muchacho habla de Bilbao con chillidos rabiosos.

—¡No lo toman! ¡Bilbao no lo toman!

A sus quince años de luchador no le ha calado aún la disciplina y grita hasta que alguno de los camaradas le sacude con un manotazo:

—¡Yo me voy de aquí! ¡Yo me voy a Bilbao!

Los vascos le vigilan. El comandante ha dicho con voz esrena:

—Vosotros me respondéis de él, porque lo mismo que se escapó de Irún se nos escapa de Madrid. A veces el muchacho se calma y suspira sentidamente:

—¡Si nos fuéramos allí...!

### "NOS DEJAREMOS MATAR. VOSOTROS HACED LO MISMO"

Todos irían. A veces, les acometen crisis de tristeza, de esa tristeza vasca, hermética y sombría, que se resuelve siempre a guñetazos con el que está al lado.

Todos irían a Bilbao. Todos irían con los fusiles de los defensores de Madrid, calientes y vengativos. Pero serenamente acaban siempre por decir lo mismo:

—Envidiamos a los camaradas de Aragón. Aquél ejército lucha en defensa de Bilbao.

Y otro, esperanzado:

—Confío en nuestro Gobierno.

El se preocupa de aquella (este no se atreve a pronunciar el nombre) y lo mismo que ha mandado que ataquen a los de Aragón nos lo mandará a nosotros. ¡Y entonces...!

Cuando suena ese "entonces", vibrante y mordido, los que tienen allí la familia sacan sus cartas par releerlas. Algunas son recientes. Esta contiene las frases más expresivas. Frases como esta, que un soldado, antiguo pescador de Vizcaya, escribe a su hermano que lucha en Bilbao:

"Nosotros aquí nos dejaremos matar. ¡Vosotros hacer lo mismo!"

Los vascos se enderezan bajo el sol sangrante de la Universitaria. Y salen de las trincheras las voces como balas:

—¡Queremos que nos manden morir por Bilbao!

## Cruz Roja Internacional

### Servicio de información AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjase a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

## Ultima hora

### La función benéfica del lunes

Como anunciábamos, el próximo lunes por la noche tendrá lugar en el Teatro Municipal el festival a beneficio de los castellonenses que luchan en el sector de Pozoblanco, patrocinado por el Consejo Municipal.

Realizadas todas las gestiones con excelente resultado, damos a continuación un avance del programa.

Tomarán parte en este beneficio los cuadros artísticos del Partido Socialista y P. O. U. M. de Castellón, los cuales representarán una divertida comedia valenciana cada uno. La notable pareja Muguet Miguel de Albaicin, que con tanto éxito actúa estos días en el Municipal, se han ofrecido también para actuar en dicho beneficio, interpretando algunos selectos números.

Intervendrán además, los siguientes valiosos artistas de Variedades: Titina Vela, canzonetista bailarina; Isabel Millán, canzonetista y Andrés Centeno, humorista.

Los precios serán populares.

# Heraldo del Castellón

## CONSEJO PROVINCIAL

### Un millón de pesetas para el Consejo Municipal

Bajo la presidencia de José Hernández Merlos, ayer por la mañana celebró sesión ordinaria el Consejo Provincial. Sin discusión se aprueba el acta anterior.

#### ORDEN DEL DIA

Se da cuenta de un oficio del Gobernador civil admitiendo la dimisión presentada por Manuel Aragón Cucala, por razones de incompatibilidad, y nombrando sustituto a Vicente Gimeno Barbería. El Consejo otorga al nuevo consejero el cargo de secretario que ostentaba su antecesor.

Se aprueba: relación de estancias causadas en el Instituto Pedro Mata, durante el presente mes, por dementes de esta provincia, importando 9.100 pesetas; expediente de ingreso en el Sanatorio de Fontilles del leproso Francisco Gil Martínez, de Vina-roz; concesión de socorro de lactancia a Dolores González Torrecilla, hija del portero del Internado Pablo Iglesias.

Queda enterado de un oficio del Consejo Provincial de Valencia, participando su satisfacción por los acuerdos tomados por los Consejos de Alicante y Castellón, referentes al estudio del Estatuto del País Valenciano.

Se accede a la solicitud de Culla, pidiendo dosis para vacunar 20 cerdos y se aprueba una moción del ingeniero de Vías y Obras sobre relaciones de jornales y materiales correspondientes al mes de Mayo, importante pesetas 18.910'10.

Después de una ligera intervención favorable del consejero Marzá, se toma en consideración una comunicación del Consejo Municipal de Gaiel, solicitando el apoyo para que la Central de Aragón construya un apeadero cerca de dicho pueblo.

Se aprueban los padrones de cédulas personales para 1937 de los pueblos de Ahín, Chilches y Portell de Morella y una relación de facturas.

#### DESPACHO EXTRA-ORDINARIO

Se da lectura a un oficio del Consejo Municipal de Castellón facultando al alcalde y al consejero García para entenderse con una comisión del Consejo Provincial para cancelar el asunto de Abastos. Después se da cuenta del acuerdo recaído entre ambas comisiones en la reunión celebrada el día 16 del actual, por el cual se concede un millón de pesetas al Consejo Municipal, dándose por terminado este asunto. Esta cantidad se entregará en las condiciones estipuladas entre ambas partes. El Consejo ratifica este acuerdo.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS

Santos pide que el auto-clave del Hospital sea reparado urgentemente para la buena marcha de la sala de operaciones, facultándose al Consejo para ello.

Fayos presenta el informe sobre el exceso de personal en la comisión de Abastos.

Dice que ha pedido el parecer de los mismos representantes, y se convino espontáneamente en que con la mitad de representantes había suficiente. Señala que para defender los intereses de la Comisión de Abastos en Valencia hacen falta en dicha capital dos delegados, además de los que hay en Castellón. Da cuenta de algunas medidas tomadas en los almacenes de Abastos y en la Granja, suprimiendo personal que era innecesario. Sobre la vigilancia de los límites de

la provincia (para evitar la salida de mercancías) dice que ha encontrado algunos inconvenientes, y últimamente da cuenta de una carta de Dualde, en la que dice que la industria de azulejos de esta provincia podría tener salida en el extranjero, proponiendo se manden dos representantes a Cuba.

La presidencia considera el estudio acertado. Entiende que cada minoría debe nombrar un representante y celebrar una reunión con la Comisión de Abastos para delimitar los representantes que ésta debe tener.

Marzá insiste en que sea el consejero de Abastos el que diga qué personal debe suprimirse, contestando Fayos que eso no lo puede hacer. Se aprueba la proposición de la presidencia. Esta, en el otro aspecto señalado por el consejero Fayos, dice que cada día es más difícil la entrada de víveres procedentes del extranjero, siendo menester que no salgan de la provincia los productos. Para ello es preciso poner guardias de asalto donde antes estaban los controles y requisar los camiones que salgan con mercancías al exterior.

Mercé opina que ello es muy difícil porque hay muchas carreteras. Lo que conviene es hacer una campaña de atracción con los pueblos.

Calbet dice que se debe nombrar una comisión para que se traslade a los pueblos y hacer una estadística de los productos que cosechan y las necesidades de cada uno, para saber lo que les sobra.

Fayos está de acuerdo con las manifestaciones de Calbet, especialmente con lo que se refiere a los huevos. Manifiesta que Alicante ha expuesto la necesidad de unificar los precios de todos los artículos, lo cual cree muy conveniente.

Vivas dice que haciéndose esa política de atracción y de unificación sobran los vigilantes en las carreteras.

Hernández hace resaltar que ello no soluciona el conflicto, porque son los compradores los que ponen el precio y no los vendedores, sin que se pueda comprobar a qué precio se ha vendido, como ocurre en Castellón. La única solución es que no salga la mercancía de la provincia. Añade que es difícil también evitar en absoluto el contrabando.

Vivas opina que la mejor vigilancia es poner una tasa y dar a los pueblos los productos que ellos no tengan, comprándoles a un precio remunerador los que tengan de sobra.

Marzá pide que se haga una declaración jurada, por parte de los Municipios, de las existencias, y la presidencia, como solución, propone que se comunique a todos los Consejos Municipales que en el mismo momento, que se tenga conocimiento de haber sacado productos de la provincia, no tendrán derecho a nada de esta Consejería de Abastos.

Mercé dice que se convoque a una reunión de todos los representantes de los Consejos Municipales para convencerles de la necesidad de que manden sus productos a Castellón.

Ciutart manifiesta que no es una cuestión de detalle, sino de conjunto. La Comisión de Abastos se encuentra con múltiples dificultades legalistas que impiden la adquisición de especies. Mientras no se reorganice, con medios puramente económicos, no puede haber solución.

La Presidencia, resumiendo todas las intervenciones, dice que la Consejería de Abastos debe recoger todas las sugerencias lanzadas y con los técnicos que allí tiene, formular una solución y traerla al Consejo Provincial, aprobándose por unanimidad. Sobre el asunto de los azule-

jos el consejero Mercé dice que el delegado de Abastos convoque a los pueblos productores para tener una reunión con ellos y ver la forma de llevar a la práctica la idea lanzada por Dualde. Se acepta la proposición.

La Presidencia advierte al Consejero de Sanidad para que se ponga en contacto con los individuos que tienen duplicidad de cargos en el Hospital provincial, para que opten por uno de ellos.

Se rectifica un acuerdo anterior en el sentido de que se hagan uniformes a los ordenanzas y vigilantes del Consejo Provincial.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

#### LIBRAMIENTOS PENDIENTES DE PAGO EN DEPOSITARIA

Hijo de Jaime Blanch; Imprenta Armengot; Joaquín Jordá; Ramo de Construcción (sección albañiles); Almer y Baeza; Colectividad Obrera de Carros y carrocerías; Taller Colectivo de instaladores electricistas; Emilio Villarroig, e Imprenta Forcada.

#### LOS DESARREGLOS INTESTINALES

Los desarreglos del intestino, no son raros en esta estación. Para hacer desaparecer en algunos días y definitivamente, así mismo, aún en los casos graves y rebeldes, beba durante algunos días la BOISSON BLANCHE MAGNAT. Esta bebida destruirá todos los microbios que pululan y entretienen la infección en el tubo digestivo. Ella hará cesar el desorden y las enfermedades, con una rapidez que le asombrará, como ha asombrado desde hace 55 años, los millares de enfermos que la han utilizado con éxito, el mal aliento, cólera, diarrea de la lactancia etc. El frasco para hacer un litro de BOISSON BLANCHE MAGNAT vale 3'95 en todas las farmacias. Pida y exija la BOISSON BLANCHE MAGNAT.

#### Búscanse agentes

en todas partes para la venta de miniaturas sobre cristal con fondo madreperla, espejos de bolsillo, portarretratos, pitilleras, brazaletes, pendientes, gemelos, etcétera, con fotominiaturas reproducidas según cualquier fotografía. Catálogos y muestras contra envío de tres vales-respuestas internacionales y de una fotografía que será devuelta intacta. Louis Pollak, Viena (Austria) IX, Althanplatz, 4.

#### Carreteras que han de subastarse

Primera relación de trozos de carreteras de la provincia de Castellón que han de subastarse en el presente ejercicio económico de 1937, con cargo al Presupuesto vigente:

Denominación de la carretera y trozo: Gátova al km. 89 de la de Teruel a Sagunto, travesía exterior por Altura.—Longitud, 0'590 kms.—Presupuesto de contrata, 32.397'31 pesetas.—Plazo de ejecución, 8 meses.—Depósito provisional, 971'91 pesetas.—Anualidades para 1937, 1.000'00, y para 1938, 31.397'31 pesetas.

Morella a Alcoriza, Ramal a Forcall, trozo único.—Longitud, 1'810 kms.—Presupuesto de contrata, 163.435'91 pesetas.—Plazo de ejecución 8 meses.—Depósito provisional, 4.003'08 pesetas.—Anualidades para 1937, 2.000'00, y para 1938, 161.435'91 pesetas.

Soneja a Nules, mejora de trazado de los kms 30 al 34.—Longitud, 1'293 kms.—Presupuesto de contrata, 103.252'54 pesetas.—Plazo de ejecución, 8 meses.—Depósito provisional, 3.097'58 pesetas —

Anualidades para 1937, 2.000'00, y para 1938, 101.252'54 pesetas.

De la de Teruel a Sagunto a Burriana, travesía de Vall de Uxó.—Longitud, 0'895 kms.—Presupuesto de contrata, 84.161'50 pesetas.—Plazo de ejecución, 6 meses.—Depósito provisional, 2.524'85 pesetas.—Anualidades para 1937, pesetas 1.000'00, y para 1938, 83.161'50 pesetas.

Alcudia de Veo a Algimia de Almonacid, trozo primero.—Longitud, 4.428 kms.—Presupuesto de contrata, 239.352'79 pesetas.—Plazo de ejecución, 14 meses.—Depósito provisional, 7.180'58 pesetas.—Anualidades para 1937, 3.000'00; para 1938, 200.000'00, y para 1939, 36.352'79 pesetas.

Alcudia de Veo a Algimia de Almonacid, trozo tercero.—Longitud 3'790 kms.—Presupuesto de contrata, 265.635'60 pesetas.—Plazo de ejecución, 14 meses.—Depósito provisional, 7.969'07 pesetas.—Anualidades para 1937, 3.000'00; para 1938, pesetas 200.000'00, y para 1939, 62.635'60 pesetas.

#### Gómez Hidalgo, a Barcelona

Ha marchado a Barcelona el diputado a Cortes por nuestra provincia, camarada Gómez Hidalgo.

Regresará el próximo jueves.

#### CONSEJO MUNICIPAL

### El precio de la leche

Habiéndose justificado la elevación en el coste de los piensos, la Comisión de Abastos ha estimado aceptable la pretensión de elevar el precio de la leche, autorizándola a 0'90 pesetas litro, en vez de a una peseta como el Sindicato de Lecheros pretendía.

#### PERDIDA DE LIBRETAS

Ultimamente han sufrido extravío las siguientes libretas de racionamiento:

Monserrat Centelles Fabregat, Avenida del Puerto, 11; Marina Capdevila García, Poeta Mistral, 2; Antonio Fabra Bernat, Cajal, 1-2.º (Núm. 3.819).

Se ruega a quien las hayan encontrado, se sirvan depositarlas en e Retén de la Guardia Municipal.

#### PARA EL FESTIVAL BENEFICO

Con el fin de realizar gestiones cerca de algunos de los elementos artísticos que se desea que tomen parte en el festival patrocinado por el Consejo Municipal, a beneficio de los castellonenses que se encuentran luchando en los frentes de combate, esta mañana ha salido para Valencia un consejero municipal, en representación de dicho organismo.

Si antes de cerrar nuestra edición pudiésemos tener noticias del resultado de dichas gestiones, las comunicaríamos a los lectores en nuestra sección de última hora.

#### Cooperativa Agrícola Unión y Progreso CONVOCATORIA

Se convoca a todos los socios y simpatizantes para que acudan a la junta general extraordinaria que se celebrará el domingo día 20, a las 10, en su domicilio social, Avenida Méjico, (antiguo convento de Capuchinos), para tratar asuntos de mucha importancia.

Por la Directiva,  
El Secretario,  
JOSE GOMEZ RUBIO.

## GOBIERNO CIVIL

### Los diputados de U. R. visitan al Gobernador

Al recibirnos el gobernador civil, camarada Manuel Rodríguez, nos dijo:

—En el día de ayer recibí la visita del Presidente de las Cortes y jefe del partido de Unión Republicana, don Diego Martínez Barrio, acompañado del ministro de Obras Públicas, don Bernardo Giner de los Ríos; del Ministro de España en Méjico, señor Gordon Ordax y numerosos diputados de Unión Republicana, con objeto de saludarme, aprovechando su estancia en esta.

#### EL PRECIO DE LAS SUBSISTENCIAS

—Por ser problema que merece una capital importancia —agregó a continuación—, pienso intervenir en él con toda energía. Son momentos de vivir para la guerra y no de vivir de la guerra; al que quiera hacer lo segundo, he de aplicarle toda la fuerza de la ley.

Nadie tiene derecho a gravar de una forma desproporcionada los artículos del abastecimiento de la población, ya que ello lleva por consecuencia, junto al enriquecimiento indebido y sin ley, el que quienes están defendiendo una causa tan heroicamente como lo está haciendo la clase trabajadora, vea con desesperación y con disgusto que es posible en los momentos actuales que sea ella, como siempre, la que tenga que resignarse a mal alimentarse, mientras los pudientes pueden, en poblaciones como la de Castellón (donde teniendo dinero todo está resuelto), gozar de todas las exquisiteces de los tiempos normales.

Ya el Gobierno ha concedido un margen, teniendo en cuenta las dificultades del instante, a los comerciantes para que aumenten los precios de sus mercancías; ya los organismos provinciales, a quienes compete entender en la materia, con un desvelo y equidad que hay que aplaudir y agradecer, viene fijando tasas justicieras. Estoy decidido a que nadie las sobre pase, publicando estas líneas como aviso y para que nadie pueda decirse que les coje desapercibidos las medidas rigurosas que sobre el caso, si se persiste en tan injusta actuación, he de tomar.

#### ENTREGA DE OBJETOS VALIOSOS

—Desde hace ya algún tiempo— nos dice, por último—son muchos los pueblos que vienen entregando a los delegados gubernativos objetos artísticos y de valor, los cuales son remitidos a la Junta Delegada del Tesoro Artístico unos y los restantes fundidos y puestos los metales a disposición de la Caja de Reparaciones del Ministerio de Hacienda.

Ultimamente han sido incautados en el pueblo de Burriana los siguientes objetos de plata: catorce copas, dos bandejas, una palmaria, trece platos, diez y siete objetos distintos, un pie de custodia, una campanilla, dos vinajeras, dos copones y cuatro piezas de custodia. Todo ello arroja un peso total de 20 kilos de plata.

#### TOMAS COLON MAMPEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republicana, 8-bajos.